



Grundlagen und Geschäftsordnung

Das Jugendforum ist die Versammlung von jungen Menschen ab 10 bis 25 Jahre, die in Öhringen mitreden und sich einbringen wollen in die Gestaltung und Politik im Sinne von Selbstbestimmung, gesellschaftlicher Mitverantwortung und sozialem Engagement. (Kinder- und Jugendhilfegesetz KJHG § 11,1; Gemeindeordnung § 41a)

Junge Menschen in Öhringen wählen im 2-Jahres-Rhythmus 4 Sprecher des Jugendforums. Die Wahlen der Jugendforumsprecher*innen werden durch das Team Jugendförderung der Stadt Öhringen organisiert.

Das Sprecherteam kann zu Versammlungen und Veranstaltungen einladen und sie eigenständig durchführen. Eine Versammlung muss durchgeführt werden, wenn mindestens 20 junge Öhringer dies per Antrag und Unterschriftenliste fordern.

Im Jugendforum können Anregungen und Wünsche vorgebracht, Themen diskutiert und über Anträge abgestimmt werden. Diese sind in angemessenen Formen wie Arbeitsgemeinschaften, Workshops oder Weiterbehandlung in anderen Gremien wie Jugendausschuss, Gemeinderat u.a. umzusetzen. Von den Versammlungen, Arbeitsgemeinschaften, Workshops sind Ergebnisprotokolle anzufertigen. Diese sind auf den Onlineplattformen des Jugendforums zu veröffentlichen.

Jugendforum digital: Das Jugendforum ist eine Informationsplattform, in der junge Öhringer*innen sich einbringen und austauschen können. Die Sprecher gestalten die Plattform eigenverantwortlich.

Die Jugendforumssprecher belegen 4 Sitze im Jugendausschuss des Gemeinderates. Sie sind Ansprechpartner für alle Belange des Jugendforums.

Die Sprecher sind Mitglieder in der Stadt-SMV.

Das Jugendforum hat seinen Sitz im Jugendpavillon. Dort können alle erforderlichen Besprechungen und Veranstaltungen frei und eigenständig abgehalten werden.

Städtischer Ansprechpartner ist das Team Jugendförderung der Fachstelle Bildung-Beteiligung-Jugend. Hier sind neben Informationen, Beratung und Begleitung auch die Mittel zur Durchführung des Jugendforums abzurufen.